


一、数词的分类 

(1)基数词：one, two, thirteen, fifty, one hundred, two 

thousand, ten million 

(2)序数词：first, second, fourth, ninth, twelfth 

(3)分数：one third, two-thirds, two-fifths, three quarters 

(4)百分数：ten percent, forty percent 

(5)倍数：twice, double, three times 



二、数词的用途 

      (1)修饰可数名词：quite a few, many, a great/good 

many, a(large/great)number of, scores of, dozens of, many 

a+单数可数名词 

      (2)修饰不可数名词：quite a little, much, a great/good 

deal of, a large/great amount of 

      (3)既修饰可数名词又修饰不可数名词：some, a lot of, 

lots of, plenty of, a large quantity of, (large) quantities of 



三、数词的固定结构 

(1)“数词+普通名词+形容词”构成的合成形容词中，数词

和普通名词都要用单数形式。 

a three-year-old boy   a two-mile-long walk 

(2)基数词中表示“几十”的复数形式可以表达人的岁数或

年代。 

He is in his late twenties. 他快30了。 



四、倍数的表达方式 

(1)倍数+形容词(或副词)的比较级+than 

(2)倍数+as+形容词（或副词）原级+as... 

(3)倍数+the size (length, height...) of... 

(4)倍数+what从句 



四、倍数的表达方式 

注意：表达倍数时，两倍用twice/double，三倍或三倍以上才 

用“基数词+times”表示。 

The price of the meat is twice what it was last year. 

肉价是去年的两倍。 



一、冠词的重难点  

1．不定冠词和定冠词的基本用法。 

2．零冠词的用法。 

3．专有名词、抽象名词和物质名词前冠词的使用。 

4．有无冠词的差异。 



二、冠词的用法 

1．不定冠词的使用情况 

      (1)不定冠词和可数名词单数连用，泛指某类人或事物。 

       A lion is a dangerous animal. 

       狮子是一种猛兽。 

      (2)不定冠词与序数词连用，不表示“第几”的概念，
而表示“又一，再一”。 

       You can try a second time if you fail.  

      如果你失败了，可以再试一次。 



(3)“不定冠词+most+形容词”不表示最高级的含义，而表
示“很；非常”，most在句中不含有比较的含义，只是用来加
强语气，相当于very。 

This is a most troublesome case. 

这是个很棘手的案子。 

表示职业的名词在句中作表语时，其前通常用不定冠词。 

He became a sailor when he grew up. 

他长大后成了一名水手。 



【点金】turn后接表示职业的单数可数名词作表语
时，名词前一般不用冠词；但若该名词前有形容词修饰
时，则需要加冠词。 

The young worker has turned writer. 

这位年轻的工人成了一名作家。 

She has turned a successful singer. 

她成了一名成功的歌手。 



(5)breakfast, lunch, supper等三餐前有形容词修饰表示
“一顿，一次……”时，前面要用不定冠词。 

We had a wonderful lunch at that wedding party. 

在那次婚宴上，我们吃了一顿丰盛的午餐。 

(6)否定词与不定冠词连用后接比较级时，可表示最高
级的含义。  

I have never watched a more exciting match than that. 

我从没有看过比那更激动人心的比赛了。 



(7)不定冠词a 或an用于人名前，表示说话者对此

人不认识，或表示与某名人有类似性质的人或物。 

A Mr. Smith came to visit you when you were out. 

He wishes to become a Newton. 



2．定冠词的使用情况  

        (1)定冠词the用于名词前，表示特指，具有“这，

那”的意思。在有修饰语的名词前通常加the，表示特

指意义。 

       The young man is the student who I taught 10 years 

ago. 

       这个年轻人是我十年前教过的学生。 



 (2)前面已经提到过的名词，再次提到时， 

在前面加the。 

 I went to a nearby restaurant. The food there was 

good, but the service of the restaurant was terrible. 

 我走进了附近一家饭店，那里的饭菜很好，但服务
很糟糕。 

 (3)表示宇宙中独一无二的事物的名词前加定冠词the，
如sun, earth, moon, world, universe等。 

 The earth is bigger than the moon, but it is smaller 

than the sun. 

 地球比月球大，但是比太阳小。 



(4)定冠词和可数名词单数连用，泛指某类人或事物。

表示类别时，也可用“不定冠词+单数可数名词”表示。

另外，可数名词复数或不可数名词也可表示类指。 

Do you know who invented the computer? 

你知道是谁发明了计算机吗？ 



(5)定冠词与某些形容词连用使之名词化，代表一类人或
事物。 

The rich must help the poor. 

富人必须帮助穷人。 

【点金】表示一类人时，谓语动词通常用复数形式；但如
果表示某类抽象的事物时，谓语动词则用单数。 

The false sometimes seems more powerful than the truth. 

谬论有时比真理似乎更强大些。 



(6)与表示计算单位的名词连用，表示“以……计算，按

照……计算”时，用“by+the+表示计算单位的名词”结构表

示。 

I pay the rent by the month. 

我按月付房租。 

【点金】在表示“按重量/体积计算”时，要用by weight 

/volume表示。 



         (7)定冠词与表示世纪或逢十的复数数词连 

用，表示某个世纪或某个年代；但是如果要表 

示某人多大年龄时，常用“in+one’s+逢十的复数数词”表
示。 

 When he went to America in the 70s, he was already 

in his forties.  

 在70年代去美国时，他已经40多岁了。 

 (8)身体的某个部位接受外来动作时，可用表示人的
名词作宾语，其后用“介词+the+身体部位的名词”表示。 

 The man beat his son in the face. 

 那人打了他儿子的脸。 



(9)定冠词用在姓氏复数名词前，表示全家人或这

一姓氏的夫妇俩。 

The Wangs will move to Nanjing. 

王先生一家将移居南京。 



巧学妙记： 

定冠词使用顺口溜 

特指、重提和唯一，岛屿、海峡和海湾； 

海洋、党派、最高级，沙漠、河流与群山； 

方位、顺序和乐器，年代、团体与机关； 

船名、建筑和组织，会议、条约与报刊； 

姓氏复数、国全名，请你记住用定冠。 



3．零冠词和冠词使用情况的对比 

        (1)“by+表示交通工具的名词”结构中，名词前一般不

加冠词；但是如果该名词前有定语，介词就不能用by，名

词前也要用限定词。 

         He went to Beijing by train. 

        他乘火车去北京。 

        I came here on my old bike. 

       我骑我的旧自行车来的。 



(2)两个名词指同一个人或事物时，后面一个名词前不
用任何冠词；但如果分别指不同的人或事物，则两个名词前
要分别加冠词。 

The teacher and writer has come to the meeting. 

这位老师兼作家来参加会议了。 

The teacher and the writer have come to the meeting. 

老师和作家都来参加会议了。 



(3)在表示季节、月份、日期、星期等的名词前通常不用任

何冠词；但是如果该类名词前有修饰语时，要用不定冠词。 

Spring is the best season of the year. 

春天是一年中最好的季节。 

The spring of 2008 was a terrible spring. 

2008年的春天是个可怕的春天。 



(4)在表示语言类的名词前通常不用任何冠词；但是如

果该种语言与language连用时，则其前要用定冠词。 

He speaks Chinese fluently. 

(=He speaks the Chinese language fluently.) 

他汉语说得很流利。 



(5)形容词的最高级表示自身比较时，一般不用任何冠
词；但如果是多者之间进行比较，则the不能省略。 

He feels happiest when he’s working for others. 

他感到为别人工作时是最幸福的。 

The best student in my class is the shortest boy with the 

shortest hair. 

我班里最优秀的学生是那个个头最矮的、头发最短的
男孩。 



(6)school，hospital，church等词表示建筑物的用途时，

常不用任何冠词；但是当这些词表示场所时要加冠词。 

He is very ill and has to go to hospital. 

他病得很重，不得不去医院。 

I am going to the hospital to visit a sick friend. 

我要去医院看望一位生病的朋友。 



(7)在以festival组成的节日前通常用定冠词；但是如果

是以day组成的节日，其前通常不加任何冠词。 

Every person in China enjoys themselves in the Spring 

Festival. 

每个中国人在春节时都过得很开心。 

Christmas Day is approaching. 

圣诞节就要来了。 



(8)man，mankind表示“人类”，word表
示“消息”时，其前习惯上不用任何冠词；但若
表示其他含义时，则需用相应的冠词。 

Man will conquer nature. 

人类将能征服自然。 

Word came that I was wanted on the phone. 

有人告诉说有我的电话。 

【点金】月、季节、星期、节假日、洲、称
呼、头衔、职务、三餐、球类、惯用语、学科、
棋类名词前，一般都不用任何冠词。 



4．专有名词、抽象名词或物质名词前冠词的使用情况 

        (1)公共建筑物、民族、阶级、党派或组织机构的

专有名词前常用定冠词。 

        The Chinese is a great people in the world. 

        中华民族在世界上是一个伟大的民族。 



(2)表示独一无二的职位、头衔、称呼的名词前一般

不用任何冠词；但是如果该职位在句中作主语，则前面

需加the。 

Mr. Smith is head of the company. 

史密斯先生是公司的经理。 

The head of the company is Mr. Smith. 

这个公司的经理是史密斯先生。 



(3)抽象名词表示泛指一般概念时，其前不用冠词；

但如果表示具体的人或物时，需用不定冠词。 

Failure is the mother of success. 

失败是成功之母。 

The sports meeting was a great success. 

这次运动会取得了很大的成功。 



(4)物质名词表示一般概念时，其前不用任何冠词；但如

果该物质名词表示特指或具体化，其前用定冠词；表示“一

份、一类、一阵……”的含义时，其前用不定冠词。 

We don’t have much rain here, but last night we had a 

heavy rain. 

我们这里不经常下雨，但是昨晚下了一场很大的雨。 



三、有无冠词的差别 

at school上学   at the school在学校里 

at table在吃饭   at the table在桌子旁 

in hospital住院   in the hospital在医院里 

by day白天          by the day按日计 

in prison坐牢   in the prison在监狱 

out of question毫无疑问 out of the question不可能 



1．This book tells us ________ life story of John Smith, 

who left ________ school and worked for a newspaper at 

the age of 16. 

 A．the; the  B．a; the 

 C．the; /  D．a; / 

语法练习题： 



2．—Could you tell me the way to ________ Johnsons, please? 

—Sorry, we don’t have ________ Johnson here in the village. 

 A．the; the   B．the; a 

 C．/; the   D．the; / 

3．In Japan, ________ car is ________ popular means of 

transportation. 

 A．the; a   B．a; / 

 C．the; the   D．a; the 



4．—Really? Who will give ________ lecture?  

What is it about? 

     —Professor Xu, ________ president of Beijing 

University. About pollution. 

 A．the; a  B．the; / 

 C．a; the  D．a; / 

5．George couldn’t remember when he first met Mr. 

Anderson, but he was sure it was________  Sunday because 

everybody was at ________ church. 

 A．/; the B．the; / C．a; / D．/; a 




